Mtro. Pablo Vázquez Camacho



SÍNTESIS INFORMATIVA









La Jornada Sección: Capital 2023-09-11 04:12:40

116 cm2

Página: 33 \$30,187.75

1/1

Mantendrá SSC la estrategia de seguridad aplicada por García Harfuch

LAURA GÓMEZ FLORES Y ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

El nuevo secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, informó que habrá continuidad en los cuatro ejes de la estrategia de seguridad y construcción de la paz de la Ciudad de México.

Durante una reunión que tuvo la tarde de este domingo con subsecretarios, comandantes y encargados de áreas y de departamentos, les dio a conocer, asimismo, los lineamientos con los que se desempeñará la dependencia.

El diálogo con los mandos operativos fue breve, pero "se nos dejó en claro que la línea continuará durante lo que resta de la administración, como estableció el ex jefe de la policía Omar García Harfuch", comentaron algunos de los asistentes.

Los cuatro ejes de dicha estrategia, que se pusieron en marcha en esta administración y se reflejan en una reducción de hasta 60 por ciento de homicidios dolosos, son la atención a la causa, más y mejores policías, inteligencia e investigación, y coordinación.

Por separado, el jefe de Gobierno, Martí Batres, afirmó que se mantendrá la misma estrategia y modelo de seguridad y esencialmente con el mismo equipo de trabajo, lo que ha permitido disminuir los índices delictivos, sobre todo los de alto impacto como el homicidio.

Se seguirá trabajando

Tras la renuncia del secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, afirmó que la Ciudad de México es segura y tiene una tendencia a la baja que continúa, y se va a seguir trabajando en ese sentido.

Dijo que desde la época en que fue jefe de Gobierno el ahora Presidente Andrés Manuel López Obrador, se buscaba varias cosas: "una, era la colaboración, la integración, a través del gabinete de seguridad, y otra, la vinculación con los temas de las causas sociales y económicas".

"Ese modelo se ha llevado en los últimos cuatro años y medio, ha dado resultados y vamos a continuar con el mismo", expresó.

Comentó que en los últimos días se agregaron los operativos territoriales como los realizados en Iztapalapa, Tláhuac y Venustiano Carranza, que seguirán en otras zonas de la ciudad; la reconstitución de representantes del jefe de Gobierno en las coordinaciones territoriales, y el tema de las recompensas para dar con delincuentes.



EL UNIVERSAL

Se mantendrá el equipo y la estrategia en seguridad: Batres

FRIDA SÁNCHEZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

Tras la salida de Omar García Harfuch de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, aseveró que se mantendrá la misma estrategia para garantizar buenos resultados en materia de seguridad en la capital.

El mandatario afirmó que el modelo de seguridad se ha ido "sistematizando" en los últimos cuatro años y medio, lo que ha permitido una reducción de los índices delictivos, sobre todo, de alto impacto.

"Vamos a continuar el mismo modelo que se ha llevado a cabo. También, por otra parte, vamos a mantener esencialmente el mismo equipo de trabajo, la misma estrategia de trabajo", indicó.

Batres explicó que su administración ha agregado algunos aspectos a la estrategia de seguridad, como los operativos territoriales en Iztapalapa-Tláhuac y el de Venustiano Carranza y adelantó que en las próximas semanas se harán más.

Destacó que se trabajará para mantener la tendencia a la baja en inseguridad que ha presentado la Ciudad de México.

En su primer día, luego de ser designado como titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, se reunió con los comandantes encargados de área, departamentos y subsecretarios, para darles a conocer los lineamientos con los que se desempeñará la dependencia.

De acuerdo con fuentes, en el diálogo con los otros jefes policiacos el nuevo secretario fue breve; sin embargo, se dejó en claro que "la línea" que estableció Omar García Harfuch continuará durante lo que resta de la administración. • Con información de David Fuentes



El nuevo secretario se reunió con jefes policiacos, a quienes informó sus lineamientos.







COLABORARÁ CON SHEINBAUM García Harfuch renuncia a la SSC y apunta a la CDMX

Omar García Harfuch renunció el sábado a la titularidad de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, y ayer inició ya su carrera política.

Tras su anuncio, dijo que colaborará con Claudia Sheinbaum. No obstante, hay expectativa sobre su pretensión de buscar la candidatura de Morena al gobierno capitalino.

Su renuncia se dio en el límite permitido por la ley local para buscar el cargo. El Código de Instituciones y Procedimientos Electorales local establece que quien busque la Jefatura de Gobierno debe no tener mando en instituciones militares o policiales, a menos que se separe del cargo antes de la fecha de inicio del proceso electoral, lo cual ocurrió ayer.

Harfuch, ya como civil, tuvo ayer una actividad pública en redes sociales. En principio felicitó a su exiefa Claudia Sheinbaum. "La continuidad del proyecto estará bajo la responsabilidad de quien mejor podía hacerlo", dijo en un mensaje.

Además, felicitó a la alcaldesa en Iztapalapa, Clara Brugada, su posible adversaria en la precampaña morenista en la capital, "por cinco años de extraordinario y arduo trabajo, que se ve reflejado con hechos". Asimismo, visitó a su madre, la actriz María Sorté. Harfuch mostró fotografías del encuentro.

En tanto, Pablo Vázquez, nuevo titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. se reunió aver con los mandos de la corporación "para dar continuidad a los cuatro ejes de la estrategia de seguridad y construcción de paz de la capital. Agradezco su entrega y compromiso", dijo. -David Saúl Vela



Respaldo. Martí Batres y Omar García Harfuch.





PABLO VÁZQUEZ C.

Martí Batres nombró al nuevo secretario de Seguridad Ciudadana. P. 02

PABLO VÁZQUEZ, NUEVO TITULAR DE LA SSO

El jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres Guadarrama, designó a Pablo Vázquez Camacho como secretario de Seguridad Ciudadana en sustitución de Omar García Harfuch, quien renunció a su cargo el pasado viernes para sumarse al proyecto de Claudia Sheinbaum, coordinadora nacional en defensa de la Cuarta Transformación. El nuevo titular de la policía capitalina se desempeñó como subsecretario de Participación Ciudadana y Prevención del Delito en la ciudad y fue artifice de programas de reinserción y reducción de violencia como "Alto al Fuego" y "Reconecta con la Paz". De acuerdo con Batres Guadarrama, el secretario Vázquez Camacho dará continuidad a la Estrategia de Seguridad de la Ciudad de México basada en cuatro ejes (Atención a las Causas; Más y Mejor Policía; Inteligencia e Investigación; y Coordinación), a la que atribuyó una reducción de 58% en delitos de alto y bajo impacto.







Excélsion

Sección: Nacional 2023-09-11 03:18:19

429 cm2

Página: 10

\$26,139.45

1/1



Razones

Jorge Fernández Menéndez

www.excelsior.com.nx/opinlon/jorge-fern

La candidata Sheinbaum y el factor Omar

En seguridad es donde mejor evaluada sale la administración de Claudia.

¿Cómo gobernará Claudia Sheinbaum si dentro de 13 meses asume la Presidencia de la República? En realidad, no lo sabemos, pero más allá de las promesas de continuidad con el presidente López Obrador, que en lo personal sin duda cumplirá, no cabe duda que la candidata de Morena, al igual que Xóchitl Gálvez, se encontrará con un país con déficits muy marcados y que definirán el futuro de cualquier administración: seguridad, salud, educación y un capítulo adicional con múltiples repercusiones, la relación con la iniciativa privada y con Estados Unidos.

En salud, el 2023 no mejorará sustancialmente una situación en la cual el 52 por ciento de los mexicanos no tiene acceso a la seguridad social ni tampoco a la salud. El presupuesto para IMSS-Bienestar que pretende, luego del fracaso del Insabi, reemplazar al Seguro Popular (su desaparición es uno de los mayores errores de esta administración), será menor al destinado a Dos Bocas. En educación, los catastróficos programas de la Nueva Escuela Mexicana deberán enfrentar precisamente lo que ignoran: el rezago en lectura y matemáticas que puede llegar hasta el 70 por ciento de los niños y jóvenes. Una mujer con la formación académica de **Claudia** no puede ignorar ese dato.

Claudia ha trabajado todos estos años con un equipo, en general, de menor nivel del que se podría esperar y se ha mimetizado con las consignas presidenciales. Pero ha dejado algunas señales que pueden ser interesantes. En salud se enfrentó en reiteradas ocasiones con Hugo López-Gatell y terminó aplicando políticas diferentes a las impulsadas por el subsecretario, sobre todo durante la pandemia. Peleó, lo mismo que Marcelo Ebrard, porque se compraran y aplicaran las vacunas y el operativo para hacerlo en la Ciudad de México fue exitoso en aquella primera etapa.

En seguridad es donde mejor evaluada sale la administración de Claudia en la CDMX. Luego de un inicio que parecía llevar a la ruina su gestión con el secretario Jesús Orta, rápidamente rectificó y a pesar de la oposición de los sectores más radicales de su partido, colocó al frente de la seguridad a Omar García Harfuch, quien no sólo logró revertir, hacer descender más del 60 por ciento, los índices delictivos de la ciudad sino que demostró que con una estrecha colaboración interinstitucional, mucha inteligencia y un uso oportuno de la fuerza, puede haber estrategias exitosas en el combate a la inseguridad.

Si como todo lo indica, **Omar** buscará la Jefatura de Gobierno capitalina, **Claudia** podrá tener en el ahora exsecretario de seguridad el mejor complemento para su propia candidatura: **García Harfuch** tiene peso e influencia en Morena y mucho más allá. Sería un candidato muy bien posicionado y de ganar la elección le garantizaría no sólo estabilidad política, sino también social y de seguridad en la capital del país.

Sheinbaum, dicen los que la conocen bien, no sólo es una funcionaria muy exigente, que cae incluso en lo que se deno-

mina el *micromanagement*, sino también muy rigurosa, tanto que en ocasiones le gana la rigidez. **García Harfuch** es igual de riguroso, pero tiene una capacidad de comunicación innata que mucho lo beneficia. Cuando se los ve en operación juntos, los dos ganan y eso es un enorme beneficio para ambos.

Es un acierto, además, si se concreta la designación de García Harfuch para la ciudad, porque se podrá cerrar el círculo, la etapa de transformación de la política de seguridad seguida en la actual administración capitalina. Un símbolo evidente de que esa es la intención es la llegada de Pablo Vázquez en reemplazo de Omar en la Secretaría de Seguridad de la CDMX. Vázquez es uno de los hombres más cercanos a García Harfuch, con un origen profesional y una formación muy similar, que además ha trabajado muy intensamente en áreas sociales relacionadas con la seguridad, como Alto al Fuego, programas que han avanzado pero que para terminar de rendir frutos necesitan fortalecimiento y continuidad.

Sheinbaum marcará diferencias con la actual administración en salud, seguridad y forma de ejercer el gobierno. También lo hará, lo ha dicho sobre todo en reuniones privadas con empresarios, en términos económicos y de manejo de inversiones, públicas y privadas, sobre todo en energía y, por lo menos eso es lo que ha dejado trascender, lo hará desde prácticamente el inicio de su administración si llega a la Presidencia de la República.

Quedan dudas sobre su equipo que se irán dilucidando con el correr de los días. Morena es un movimiento social que abarca casi todo, pero más allá de eso en torno a su candidata debe haber un equipo coherente y homogéneo. La incorporación de García Harfuch es una muy buena decisión en ese sentido. El papel que han jugado otros personajes fuera de la luz pública para que llegara a la candidatura, también. Falta mucho para las elecciones, nueve meses, pero precisamente por ello son tan importantes los primeros movimientos que son los que al final marcan el tono y la percepción de todo el proceso.



SUPLANTACIÓN DE IDENTIDAD

¿Qué hace falta para que X (antes Twitter) atienda los reclamos de cuentas que hacen suplantación de identidad? Lo vengo reclamando día tras día desde hace meses y su única respuesta es que alguien se pondrá en contacto conmigo. Nadie jamás lo ha hecho y los delincuentes que manejan esas cuentas siguen desinformando e insultando usando mi nombre e identidad con cuentas falsas.





Que el respaldo de la llamada cuarta transformación a la futura candidata presidencial, Claudia Sheinbaum, es total, de ahí lo que ocurrió con un nuevo operativo contra el personal de la Fiscalía de Morelos en el que participaron las fuerzas del orden federal. Los funcionarios morelenses que en su momento hicieron frente a la entonces mandataria capitalina en el caso de Ariadna Fernanda están hoy detenidos y sujetos a investigación, además del fiscal Uriel Carmona, el fin de semana fueron aprehendidos la titular de la Fiscalía Especializada para la Investigación y Persecución del Delito de Feminicidio. Fabiola García Betanzos, y el agente del Ministerio Público. Joel Reves Becerril. quien encabezó las investigaciones sobre el caso.

afe afe afe

Claudia Sheinbaum, tras recibir la constancia como coordinadora de los Comités de Defensa de la *Cuarta Transformación*, enfatizó la importancia de seguir revelando la verdadera identidad del Frente Amplio por México, que, a su juicio, se disfraza de demócratas y ciudadanos, pero continúa siendo el PRIAN. En un discurso lleno de críticas hacia este grupo político, **Sheinbaum** destacó que los mexicanos no desean

reconciliarse con la corrupción ni con el pasado, y afirmó que la *Cuarta Transformación* cuenta con un rumbo claro y la participación de mujeres y hombres honestos dispuestos a fortalecerla.

El secretario de Seguridad Ciudadana

(SSC), Omar García Harfuch, concentró la atención el fin de semana, después de que el sábado temprano anunció su separación del cargo para unirse a la coordinadora nacional de Morena, Claudia Sheinbaum, en sus aspiraciones políticas.

García Harfuch expresó su disposición a enfrentar cualquier reto en la ciudad y afirmó que ser jefe de la Policía no permite agendas paralelas. La noticia fue compartida por el propio secretario en su cuenta de Twitter. El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí

Batres, designó al subsecretario de Participación Ciudadana y Prevención del Delito, **Pablo Vázquez**, como el nuevo titular de la SSC.

Esta renuncia se suma a la de la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, y al senador con licencia, Ricardo Monreal, quienes también buscan contender por la candidatura de Morena en la Ciudad de México. A pesar de la noticia, la SSC aseguró que sus actividades diarias se desarrollan con normalidad, recordando que García Harfuch asumió el cargo en 2019 tras la renuncia de Jesús Orta Martínez. Por lo pronto, las miradas están puestas en Mario Delgado, de quien también se habló mucho el fin de sema-



Página: 2 \$12,084.37

2/2

na, pues a él lo ven como el elegido de **Sheinbaum** para competir por la Ciudad de México. ¿Será?

*HI Solde México

Cuentan que hay varias voces en el denominado Frente Amplio que sugirieron a los líderes del PRI, PAN y PRD reconsiderar la candidatura presidencial e invitar MARCELO EBRARD a unirse a ese proyecto como abanderado, además de tomar la oferta inicial de Xóchitl Gálvez para competir por la Ciudad de México. Lo anterior, cuentan, porque en esa fórmula estarían en posición de una competencia real con la llamada 4T, tanto en el Ejecutivo federal como en la capital del país, mientras que, si fueran a una misma elección los tres, la morenista ganaría con cierta facilidad a la panista, y el excanciller apenas si superaría el 10 por ciento de los votos.



RODOLFO GÓMEZ







EL ECONOMISTA

ELEFANTE EN PELOTA. En la semana que inicia hoy se tiene prevista una reunión entre los y las legislado ras de la Comisión de Puntos Constitucionales en el Senado. El objetivo, tratar de desahogar la minuta que reforma a la fracción XXIX-G del artículo 73 de la Constitución, en materia de bienestar animal. Dicen que a 20 años de que se expidiera la primera ley en la materia, todavía existe un gran vacío, ya que la mitad del país se encuentra sin una legislación, y no existe unidad ni coherencia en las normas jurídicas que se han decretado.



CARRUSEL No fue inesperado, pero sí llama la atención el nombramiento del nuevo secretario de Seguridad de la CD/WX, Pablo Vázquez Camacho, ante la renuncia de Omar García Harfuch para buscar la jefatura del gobierno de la CDMX, no solo por darle continuidad a los buenos resultados en la dependencia, sino porque prevalece un mando civil al frente de la policía local, uno de los pocos casos similares en gobiernos estatales. Vázquez Camacho, egresado del ITAM y con maestría en política criminal por la London School of Economics, ya se había mostrado como subsecretario en la dependencia que ahora encabeza.







ISÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

- @SSC_CDMX
- f @PolicíaCDMX
- @policia_cdmx
- Secretaría de Seguridad Ciudadana
- d @ssc_cdmx



